



6 de abril de 2005

INFORME AÑO 2004

Podemos considerar el año 2004 como de consolidación de la AVPA.

Tras el primero año (año 2003) volcados en organización, el lanzamiento y ajuste entre nosotros, el año 2004 ha sido muy fructífero como se podrá ver por las acciones realizadas desde esta Junta Directiva.

Se ha conseguido que la AVPA sea una entidad profesional conocida y reconocida en Aragón pero también a nivel nacional.

Socios: a la fecha existen 160 socios, habiéndose producido 3 bajas a lo largo del año 2004, por cambio de actividad profesional. El origen de los asociados es de Zaragoza, Huesca, Teruel, Lérida, Castellón, Soria, Navarra y Rioja.

Actividades realizadas:

1. **Jornada Técnica sobre Costes de Producción Porcina**, en el mes de marzo. Asistieron 126 personas que valoraron globalmente dicha Jornada con una nota de un 8.
2. **II Congreso**, celebrado en el mes de noviembre. Se siguió el modelo de charlas por la mañana y talleres prácticos por la tarde. Asistieron 172 personas, y la valoración global fue de 7,85. Por primera vez se realizaron sendos concursos de fotografía y de casos clínicos cuya expectación y participación fue considerable.
3. **Mesa sectorial del porcino:** se ha participado en las convocadas por la DGA. En especial se han tratado en ellas el Programa de lucha y erradicación de la enfermedad de Aujeszky y el Plan de Gestión de Residuos Ganaderos que se ha empezado a implementar en el año 2005. Con la presencia de la AVPA en las mesas sectoriales se ha hecho oír la opinión de los veterinarios de porcino en los temas planteados.
4. **Proyecto de Decreto del Gobierno de Aragón sobre recogida y eliminación de cadáveres de las explotaciones ganaderas (junio 2004).** Se plantearon una serie de alegaciones en lo relacionado a los problemas de tipo sanitario que puede traer consigo la implantación del sistema de recogida.

5. **FIMA:** se participó en la mesa redonda que sobre el medicamento veterinario se realizó en el Congreso Internacional de Veterinarios, organizado por el Consejo General de Veterinarios.
6. **FEVEPOR (Federación de Asociaciones de Veterinarios de Porcino):** se constituyó la Federación en noviembre de 2004, coincidiendo con la Expoaviga. Como integrantes están las Asociaciones de Galicia, Cataluña y Aragón. Su objetivo es aunar esfuerzos en la defensa de los intereses comunes a nivel nacional. Actualmente está en fase de registro a nivel oficial. En la Junta Directiva de la Federación se encuentran miembros destacados de la actual Junta de la AVPA.
7. **Proyecto "Contra el cambio climático: Actúa con energía".** Es un programa de educación ambiental contra el cambio climático que vincula los hábitos, técnicas y métodos que suponen consumo de energía con las consecuencias medioambientales. Se participó en el mes de diciembre de 2004 en la mesa temática de desarrollo rural. En ella estaban contempladas como uno de los principales impactos del sector, las emisiones de gases de efecto invernadero provenientes del ganado así como de instalaciones ganaderas. Por parte de la AVPA se aportó el documento publicado por la Comisión Europea en julio de 2003, de las "*Mejores Técnicas Disponibles para producción intensiva de porcino y aves*" (*BREF*), donde se desarrollan aquellas técnicas más eficaces para alcanzar un alto nivel de protección del medio ambiente y de la salud de las personas. El citado documento BREF recoge un conjunto de estrategias a nivel nutricional y en lo relativo al alojamiento de los animales, y almacenaje y aplicación del purín.
8. **Web de la AVPA (www.avparagon.com).** Se ha colgado en la red la web de la asociación, donde se incluyen las actividades que se van realizando, así como otros servicios (consulta de legislación, enlaces, noticias, bolsa de trabajo). Asimismo se empezó a diseñar un sistema de información rápida de información a los asociados mediante correo electrónico, en forma de Boletín de Noticias.
9. **Master de Producción Porcina.** Se iniciaron las gestiones para la organización de unos estudios de Postgrado de tipo Master, junto a la Facultad de Veterinaria y empresas del sector.

En definitiva, desde la actual Junta Directiva estamos satisfechos del trabajo realizado durante el año 2004. Una importante labor desarrollada, teniendo en cuenta el poco tiempo que nos deja nuestras actividades profesionales. Este trabajo se ha hecho de forma desinteresada, quitando tiempo a las empresas donde trabajamos, de nuestro tiempo libre y como siempre de nuestras familias. No importa, porque lo hemos hecho voluntariamente, por gusto, por el buen "rollito" que existe entre nosotros, y sobre todo, porque con vuestra asistencia hemos visto compensado el trabajo invertido.

Ricardo Alastrué Tierra
Secretario de la A.V.P.A.